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27, 28 & 29 octobre  
Festival de la magie 
Vous avez été très nombreux 
à assister aux deux soirées 
du festival de la magie autour 
du mentaliste Kevin Micoud 
et des magiciens Luc Parson, 
Cyril Delaire et Pilou. Un succès 
populaire qui pourrait en 
appeler d’autres.

5, 6 & 7 janvier
Les vœux de la municipalité
Les élus sont venus à votre rencontre 
comme chaque année à l’occasion 
des traditionnels vœux. Un moment 
de convivialité qui a été l’occasion 
pour le maire de faire le point sur les 
réalisations et de parler des projets 
pour l’année 2024.

25 octobre
Les élus du CME à Lyon

Les jeunes élus du conseil municipal 
des enfants ont marqué la fin de leur 

mandat avec une visite du Conseil 
régional à Lyon . Ils ont pu découvrir 

l’hémicycle où siègent les élus et 
ont eu droit à une présentation du 
bâtiment et du fonctionnement de 

l’assemblée.  . Après le repas, ils ont 
terminé leur journée par une visite du 

musée des Confluences.

RETOUR SUR... | comme une nouvelle n°24 | 2



Comme une nouvelle 
Le magazine municipal des Abrets en Dauphiné 
n° 24 | hiver 2024
Mairie des Abrets en Dauphiné - Service communication, 1 place 
Éloi-Cuchet 38490 Les Abrets en Dauphiné | 04 76 32 04 80
Directeur de la publication : Benjamin Gastaldello, Maire
Comité de rédaction : Commission communication
Maquette, mise en page, rédaction : Sandra Ferley | Crédits 
photos : Une Sandra Ferley / DR, freepik.com, Sandra Ferley | 
Relecture : Claudine et Jean-Loup Claperon 
Imprimé à base d’encres végétales sur papier recyclé Nautilus 
par l’imprimerie Fagnola - Tiré à 3 600 exemplaires - Janvier 
2024 | Dépôt légal 2018 - ISSN 2724-9174

Benjamin GASTALDELLO
Maire des Abrets en Dauphiné

Chers Abréso-dauphinois, dauphinoises,
Comment attaquer cet édito autrement qu’en vous souhaitant mes meil-
leurs vœux ! Que cette nouvelle année soit source d’espoir et de quiétude 
pour tous.De bonheurs et de bienveillance également .
2024 marquera pour nous la mi-mandat. Ces années sont généralement un 
moment charnière notamment pour les projets. Nombreux sont ceux déjà 
construits ou en fonctionnement et nombreux sont ceux qui justement vont 
pouvoir commencer à voir le jour.
En 2020 nous vous avions présenté des projets mettant au centre de 
toutes les réflexions l’habitant et l’identité territoriale. Il nous semblait im-
pératif de prendre en compte les attentes de nos concitoyens, selon leurs 
âges, leur mobilité et leurs habitudes .
Pour ce faire, nous avons essayé, en vous écoutant, de savoir de quoi avait 
besoin chacun à chaque moment de sa vie. Se placer du point de vue de 
l’habitant est primordial, c’est avec cette vision qu’il nous a paru évident de 
travailler à l’amélioration du mode de garde des plus petits ainsi la crèche 
municipale de 40 places va pouvoir ouvrir dès septembre prochain et nous 
ne doutons pas que cette dernière sera très rapidement utilisée de façon 
optimale. 
D’autres préoccupations sont aussi apparues. Ainsi, comment devons-nous 
répondre à la fracture numérique qui touche souvent les plus précaires ou 
nos aînés ? L’accueil numérique ouvert tous les jours pour vous accompa-
gner dans vos démarches semble aujourd’hui apporter des solutions.
Comme je le dis souvent, la mairie doit être un lieu où vous pouvez venir 
échanger, demander, interroger ou simplement rencontrer vos élus en toute 
simplicité et en toute sérénité. Ce climat de confiance est et restera pour 
moi primordial au bon fonctionnement commun. 
Une commune est composée d’habitants, d’élus, de sportifs, de consomma-
teurs, d’usines, de commerces qui tous ont vocation à travailler ensemble 
et à aller dans une direction commune.Il n’y a pas de concurrence entre 
nous, pas de concurrence entre les acteurs. Juste de l’humain qui souhaite 
avancer et faire avancer.
Je suis persuadé qu’aux Abrets en Dauphiné, il fait bon vivre. Sur ce point,  
je suis un éternel optimiste et c’est justement cela qui guide nos politiques.
Je suis sûr que la multitude de services mis en place, les réformes, l’accueil 
et l’écoute sont et seront autant d’atouts pour nous permettre de  mieux 
vivre ensemble.
Sachons conserver cette écoute et ce savoir-être qui ont toujours caracté-
risé notre commune.
Je vous souhaite de passer une merveilleuse année aux Abrets en Dauphiné !
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Les dossiers qui font 
l’actualité de vos élus

1. Comme chaque année, la préparation du budget, qui doit être 
voté début mars, sera le gros dossier de ce début d’année. Cela 
commence par le débat d’orientation budgétaire qui s’est déroulé 
lors du dernier conseil municipal. 
Ce débat est un passage obligé pour les communes de plus de 
3500 habitants. Il permet de discuter des orientations budgétaires 
de la collectivité. Il s’agit d’informer les élus pour leur permettre de 
s’exprimer sur le budget proposé et de voter de manière éclairée.B
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2. Les travaux de rénovation du château Bayard vont débuter. 
Dans un premier temps, il s’agira de la consolidation de la façade et 
de la tour côté rue, puis ensuite ce sera le tour de l’ensemble des 
murs qui vont être réduits, repris et consolidés. 
Ces travaux seront assurés par les agents des services techniques. 
Ils devraient s’étaler sur environ trois mois.P
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3. Balisage LED pour la sécurité des piétons. Un système 
de plots de balisage led solaire pour sécuriser les passages 
piétons va être testé sur la commune, sur le passage devant 
le Gambetta et sur celui situé au niveau du carrefour de la 
Cuaz à l’entrée de La Bâtie-DivisinS
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4. L’État a augmenté les bases fiscales de 3,9% cette année (après 
les 7,1% de l’année dernière). Comme elles servent de base de calcul 
notamment pour la taxe d’habitation et la taxe foncière, celles-ci 
vont donc automatiquement connaître une augmentation. Le conseil 
municipal devra se prononcer sur le maintien de la fiscalité au 
moment du vote du budget.F
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Dans cette rubrique, retrouvez un résumé des principales délibérations votées lors des conseils 
municipaux. Vous pouvez retrouver le détail de chaque conseil et de ses délibérations sur le site 
de la commune : www.les-abrets-en-dauphine.fr

C’est voté !

1

Le prix du repas à la cantine pour les élèves 
de Fitilieu est passé de 3,60  € à 3,90  € au 
1er janvier. L’objectif est de rattraper le tarif des 
autres cantines de la commune (4,20 €) à la fin 
du mandat, en lissant les augmentations au fil 
des ans.

Les subventions aux diverses 
associations pour l’année 2023 ont 
été attribuées. La mairie subventionne 
43 associations (dont la MJC-EVS) 
pour un montant total de 73402,70 €.
Les demandes de subvention sont à 
adresser à Ludovic Leprêtre, adjoint 
aux associations. 
ludovic.lepretre@les-abrets-en-dauphine.fr

La municipalité a apporté son soutien au 
projet de volière agrivoltaïque présenté par 
la société Voltalia, sur les propriétés de la 
faisanderie Meyer, qui est sur les communes 
de Saint-André-le-Gaz et Les Abrets en 
Dauphiné. 
La superficie potentiellement installable en 
panneaux photovoltaïques est de 23  ha 
et 12,5 mégawatts pour une production 
annuelle estimée à 17 gigawatt heure dont 
16% sur la commune des Abrets en Dauphiné. 
Cette installation permettrait de disposer 
d’un potentiel d’énergie verte disponible 
pour l’autoconsommation collective.

Les choses avancent pour les bâtiments et 
terrains mis en vente par la mairie. 
C’est en cours pour le centre technique 
municipal du chemin Doutan, le terrain de 
la rue de la Reverdière et celui de la rue de 
la Buatière, ainsi que la maison de la rue 
Jules-Ferry.
L’ancienne cantine Tazieff a été vendue.
Il reste encore à vendre la maison rue du 
11-Novembre à La Bâtie-Divisin et le terrain 
du Guillet, rue Stendhal.
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152
Le nombre de sapins qui ont été 

récupérés sur les trois points de collecte 
mis en place sur la commune 

au lendemain des fêtes. 
Merci pour votre participation !

Stationnement
Petit rappel : les places de 

stationnement en centre ville sont 
en zone bleue. Alors n’oubliez pas 

votre disque quand vous venez faire 
vos courses. Si vous n’en avez pas, 

vous pouvez en récupérer 
à l’accueil de la mairie.

Vous pouvez aussi vous garer 
librement sur les parkings 

place Carre-Pierrat, place des Justes 
ou chemin Doutan qui ne sont 

qu’à deux minutes à pied 
des commerces.

Foire de printemps

Le centre-ville des Abrets en Dauphiné va fêter le 
printemps ! Artisans, commerçants, marchands, 
forains et artistes vous proposent de passer une 
journée familiale à la découverte de leur travail. 
Faites de bonnes affaires et laissez-vous distraire 
par les animations qui ponctueront la journée. 
Des food trucks assureront la restauration.

Dimanche 28 avril - 9h-18h - Centre ville
Accès libre - Organisé au profit du CCAS

Journée verte
Bienvenue, petits, grands, seuls 
ou en famille, pour la journée 
verte, grand nettoyage de 
printemps de la nature. 
Gants et sacs fournis par 
la mairie. 
Collation offerte à la fin 
de la matinée.

Samedi 16 mars - 10h-12h
Rendez-vous devant les mairies
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Fête des lumières et marché de Noël

La fête des lumières a ouvert en musique 
la période des fêtes. Le marché de Noël 
a attiré la foule des grands jours, grâce 
à une météo clémente et des stands 
de grande qualité. Il a été inauguré par 
Camille Chenevas-Paule, miss Isère. 
Belle ambiance aussi avec les concerts  
de Maël et Silène et Poco Mas. Quant au 
feu d’artifice du samedi, tiré derrière la 
mairie, il a marqué les esprits et ajouté 
encore à la magie de Noël.
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Code : remise à niveau 
pour les aînés
Une animation est organisée par le CCAS et 
la prévention routière : « remise à niveau du 
code voiture et piéton  », à destination des 
personnes de la commune de plus de 65 ans, 
le 5 avril 2024 de 14h à 17h et le 12 avril 2024 
toute la journée
Les inscriptions sont à faire en mairie 
12  personnes maximum pourront être 
accueillies.
Renseignements 04 76 32 04 80

60
Vous avez 60 ans ou plus et vous habitez 
la commune, le CCAS vous propose de 
participer à un repas intergénérationnel. 
Il est pris avec les enfants scolarisés 
dans les différents groupes scolaires. Les 
prochains repas auront lieu les mardis 30 
janvier, 9 avril et 18 juin 2024. L’inscription 
se fait en mairie sur présentation d’un 
coupon d’inscription.

Renseignements : 04 76 32 04 80

L’adjudant Romain Laroche vous accueille 
tous les premiers et troisièmes mercredis 
de chaque mois, salle Marcelline, 80 rue 
Jean-Jannin de 9h à 17h. Il pourra vous 
renseigner, vous guider et répondre à toutes 
vos questions sur les recrutements au sein 
de l’armée de terre.

Le calendrier
Mercredis 7 et 21 février
Mercredis 6 et 20 mars
Mercredis 3 et 17 avril
Mercredi 29 mai
Mercredis 5 et 19 juin
Mercredis 3 et 17 juillet
Mercredis 7 et 21 août
Mercredis 4 et 18 septembre
Mercredis 2 et 16 octobre
Mercredis 6 et 20 novembre
Mercredis 4 et 18 décembre

Permanences recrutement
armée de terre

Aide au permis 
de conduire

Le CCAS propose une aide au permis de 
conduire pour les jeunes de la commune 
de 17 ans et plus qui ont obtenu leur code 
et qui sont inscrits dans les auto-écoles 
abrésiennes.
Le montant de cette aide est de 500 € en 
échange de 40 heures de bénévolat au 
sein d’un service de la mairie.

Pour retirer un dossier, rendez-vous à 
l’accueil de la mairie ou téléchargez-le sur 
le site www.les-abrets-en-dauphine.fr.
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La cérémonie des vœux à Fitilieu a été 
l’occasion de remettre trois médailles 
d’argent du travail à des agents de la mairie: 
Sylvie Portier (agent administratif chargée de 
l’état civil), Sonia Verger (Atsem) et Sandra 
Ferley (chargée de communication).
Béatrice de Rosa a de son côté fait valoir ses 
droits à la retraite après vingt-deux années 
comme Atsem à l’école Carre-Pierrat. 

Cette année encore les sportifs abrésiens 
se sont distingués sur de multiples terrains. 
Quarante-cinq d’entre eux ont ainsi été 
récompensés par la municipalité pour leur 
belle saison passée au cours de laquelle 
ils ont été titrés. Ils portent les couleurs 
de sept clubs : Oxygym (équipe poussines 
championne départementale P3 et équipe 
jeunesse championne régionale F3), le 
SCA Les Abrets, le tennis les Abrets, le 
tribike (équipe duathlon D3), le basket des 
Abrets (équipe féminine U15 championne 
départementale), le CFB Les Abrets 
Romagnieu et le CAPTT. Bravo à tous !. 

Une mutuelle 
communale pour tous

La municipalité, par 
l’intermédiaire du CCAS, 
propose les services de 
la mutuelle Ma commune 
Ma santé. Elle est portée 
par l’association Actiom, 
qui se donne pour mission 
d’apporter « une réponse 
durable, citoyenne et 

solidaire, au travers d’une démarche d’action 
sociale ». 
L’idée est que tous les administrés puissent  
bénéficier d’une complémentaire santé, 
collective et mutualisée au niveau national 
donc à moindre coût, personnalisée et 
adaptée à leurs besoins. Ceci qu’ils soient 
résidents, employés communaux, artisans, 
agriculteurs, commerçants ou professionnels 
libéraux exerçant sur le territoire communal. 
La commune des Abrets en Dauphiné 
souhaite ainsi lutter contre le renoncement 
aux soins et améliorer le pouvoir d’achat.

Renseignements 05 64 10 00 48
www.associationactiom.org

Les sportifs locaux 
récompensés

Médaillés du travail 
et départ à la retraite
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Sophrologie 
pour les seniors
Des cours de sophrologie gratuits sont 
toujours proposés par le CCAS aux 
personnes de plus de 60 ans habitant la 
commune. Ils sont dispensés tous les jeudis 
matins de 9h à 10h et de 10h à 11h, salle 
Marcelline, rue Jean-Jannin. Les inscriptions 
se font auprès de la sophrologue au moment 
des cours.

Inscriptions 
scolaires 24-25
Ouverture des inscriptions pour 
l’année scolaire 2024-2025 pour 
les entrants en maternelle ou les 
nouveaux arrivants. 
Il faut remplir le certificat 
d’inscription et la fiche de 
renseignements disponibles 
sur le site de la commune ou 
à récupérer à l’accueil de la 
mairie et se munir des justificatifs 
suivants : livret de famille, 
justificatif de domicile récent hors 
facture de téléphone portable, 
carnet de vaccination. En cas de 
séparation, fournir le jugement 
fixant la garde des enfants ou 
attestation de consentement des 
deux parents.

Distribution de colis 
aux anciens
Cette année encore les 
élus ont distribué les colis 
de Noël aux anciens qui ne 
souhaitaient pas venir au 
repas du nouvel an.

347 colis ont ainsi été 
livrés à domicile, remplis de 
gourmandises pour permettre 
un repas de fête à tous les 
bénéficiaires.

Les agents techniques du service 
voirie ont créé un cheminement 
piéton sécurisé, en bordure de la 
rue du Mâcle. Il permet aux enfants 
et à leurs parents de se rendre, sans 
craindre les voitures, d’un côté à 
l’autre de l’école.

Un nouveau chemin 
piétonnier à l’école 
Carre-Pierrat
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Le parvis à Fitilieu bientôt terminé
Les travaux avancent bien du 
côté du centre bourg de la 
commune déléguée de Fitilieu. Sur 
l’emplacement de l’ancienne salle 
des fêtes, le parvis est pratiquement 
terminé. 
Il comprendra une vingtaine de 
places de stationnement et offre 
une belle perspective dégagée sur 
la boulangerie (qui devrait ouvrir 
début mars) et le futur restaurant.

Du changement pour la rue Victor-Hugo

On voit le bout du chantier pour les travaux 
de la rue Victor-Hugo. Les trottoirs et 
la piste de déplacements doux seront 
terminés à la fin du mois. Il ne restera plus 
au département qu’à refaire l’enrobé, ce 
qui est prévu au printemps.

Une nouveauté pour les automobilistes  : 
un rétrécissement de chaussée avec un 
carrefour à feu sera mis en place au niveau 
du chemin de Bellevue. Soyez prudents.

Dernière étape de l’aménagement 
du nouveau parking mis en place rue 
Jean-Jannin  : les agents des espaces 
verts ont planté des arbres et des 
plantes.
Ce nouvel espace devrait accueillir 
au printemps une plaque en souvenir 
des Justes parmi les Nations de la 
commune.

Des arbres pour le parking 
rue Jean-Jannin
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PLONGÉE AU CŒUR 
DES  SERVICES TECHNIQUES
Ils sont seize agents à travailler au sein des services 
techniques. Répartis en trois équipes, leurs missions 
sont multiples et permettent à tous les services de la 
commune de fonctionner et d’assurer leur rôle auprès 
des administrés de tous âges. Un nombre de tâches 
qu’on ne s’imagine pas.
Plongée au cœur du réacteur des travaux, de 
l’aménagement et de l’entretien de la ville
.  
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Présentation Jérémy Descottes

Au feu !
Il ne faut pas craindre d’être réveillé 
au milieu de la nuit, et parfois pour 
réagir dans l’urgence. Comme de 
sauter dans un tractopelle pour aller 
abattre le mur d’un garage d’une 
maison qui avait pris feu. 

Bureau ou arche de Noé ?
On trouve de tout dans les banettes 
des bureaux des services techniques: 
comme Tigrou, chat perdu amené par 
une commerçante qui attend qu’on 
l’emmène chez le vétérinaire pour 
tenter de retrouver son propriétaire. 
C’est aussi un chien perdu qui passe 
une réunion sur les genoux d’un agent, 
ou un autre qui est hébergé une nuit 
chez un autre pour éviter qu’il hurle 
dans la cour de la mairie. 

Fake news ou pas ?
Rassurer deux personnes âgées 
qui passent au bureau pour 
demander si le sms qu’elles ont 
reçu est une arnaque ou pas.

Une mairie, c’est un véritable centre de 
ressources, parfois les plus inattendues, 
dans une ville. Celle des Abrets en 
Dauphiné ne fait pas exception. Et en 
son sein, les services techniques sont le 
plus souvent en première ligne. «Ce qui 
est intéressant, c’est que finalement ce 
sont plein de corps de métiers différents, 
explique Thierry. On ne fait pas toujours 
la même chose. Nous sommes une vraie 
petite entreprise.» Mais parfois, c’est 
aussi être sollicité pour des choses plus 
improbables. Petit florilège.

Chiner des décorations
Chercher sur le bon coin un 
traîneau du père Noël, qui sera 
trouvé dans le Vercors et repeint 
par les jobs d’été, pour décorer la 
ville pendant les fêtes. D’ailleurs, 
saviez-vous que chaque platane 
est entouré de 500m de guirlande 
pour briller de tous ses feux ?

Urgence
Les agents sons souvent les premiers 
sur les lieux d’accidents ou d’incidents. 
Ils sécurisent les rues, font la circulation, 
nettoient les routes après un accident... 
Leurs journées ne se passent pas 
toujours comme programmées.

Sauvetage de canards
L’hiver, le bac de récupération des 
eaux pluviales peut geler. L’an dernier, 
il a fallu aller y récupérer deux petits 
canards bloqués qui n’arrivaient pas à 
s’envoler.

Opération «gendarmette»
Partir pour une tournée propreté 
et se retrouver, comme Tiphaine, 
à jouer les  gendarmettes, en 
lien avec la BMO, en gérant 
une déviation et en faisant la 
circulation parce qu’un camion 
est tombé en panne rue Gambetta

Polyglotte et guide
Jouer les Saint-Bernard pour les touristes 
égarés sur les chemins, comme cette 
touriste suisse à VTT dont l’appli défaillante 
l’avait abandonnée au milieu de nulle part. 
Essayer de répondre aux questions des 
pèlerins sur le chemin de Saint-Jacques 
posées dans les langues les plus diverses.

Problèmes de clés
Récupérer des clés tombées à travers une 
grille d’écoulement c’est du classique. 
Parfois, aider les maladroits est un peu plus 
accrobatique. Comme monter à 11 m sur 
une échelle pour passer par la fenêtre et 
ouvrir la porte d’un appartement où deux 
enfants attendaient leur mère. Ou passer 
par la terrasse de l’étage pour ouvrir à une 
personne qui avait perdu ses clés.

Livreur de repas
Pendant le confinement dû au 
Covid, les agents se sont mués 
en livreurs de repas et de cageits 
de légumes pour les anciens.
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Ses agents ont en charge 
l’entretien et la maintenance 
de cinquante bâtiments 
(électricité, chauffage, CTA, 
plomberie, peinture, carrelage, menuiserie, toiture...).  
Ils ont aussi participé à l’aménagement du Centre municipal de 
santé, à la rénovation de la « salle des moquettes » et de salles 
de classes, à la création d’un vestiaire au boulodrome. Ils ont 
monté le mur du parking des Justes, ont participé au montage 
et démontage des décorations de Noël, refait l’étanchéité de 
la fontaine de la Croisée, posé la rampe PMR de l’école Carre-
Pierrat...
Les agents s’occupent également du suivi du contrôle des 
extincteurs, hottes, ascenseurs, portes automatiques, blocs 
de secours, alarmes incendie, des aires de jeu et du matériel 
urbain...
Ce sont eux aussi qu’on appelle lorsqu’il faut déboucher les 
toilettes, assurer la maintenance des appartements loués par la 
mairie (au nombre de quinze), dépanner en urgence la cuisine 
centrale pour qu’elle puisse nourrir les élèves et les aînés ou 
gérer un chauffage en panne. Mais aussi réparer ou monter le 
nouveau mobilier scolaire, installer les isoloirs pour les élections, 
vérifier les micros les veilles du conseil municipal...

Et tous ensemble c’est aussi 
assurer le déneigement, 
le salage et l’aide aux 
manifestations (Critérium, 
forum des associations...) 
ainsi que la tournée de 
propreté les samedis matins. Jérémy, Sylvain, 

Yoann, Cédric, 
Alexandre

Le pôle 
bâtiment

Fabien, Bernard, 
Thierry et Xavier
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Ils sont chargés de tondre les trois terrains de foot une fois par 
semaine à la belle saison, tailler les haies, planter les arbres de 
l’opération « un arbre une naissance » (plus la mise en place des 
étiquettes), ramasser les feuilles, planter les fleurs annuelles, 
les bulbes et mettre les fleurs d’automne, couper les arbres 
dangereux.  Ainsi, 10 400 bulbes ont été plantés à l’automne 
2023 pour un fleurissement de printemps et 1614 plants de 
plantes estivales vont être mis en terre de mai jusqu’en octobre.
Ils nettoient les massifs, entretiennent le parc Bisso et les trois 
cimetières. 
Les agents s’occupent aussi de décorer les trois grands sapins 
à Noël, trouver des branchages et avoir des idées de décoration 
pour Halloween, Pâques, Noël, l’été et les vœux du maire le tout 
avec un maximum de matériaux de récupération. 
Le nettoyage des cours d’école les mercredis, l’évacuation des 
encombrants auprès des anciens, alimenter en broyat les sites 
de compostage, changer les bâches d’entrées de ville pour 
communiquer régulièrement, c’est encore eux. 

À eux la charge du 
suivi du parc véhicules, 
le changement 
des panneaux de 
signalisation routière, 

la propreté des voiries, le rebouchage des nids 
de poules, le vidage des poubelles de ville, la propreté des 
points d’apports volontaires, les tournées de balayeuse, 
l’approvisionnement des distributeurs de sacs à crottes, la 
propreté après le marché hebdomadaire.
Mais aussi le débroussaillage autour des poteaux incendie, 
le curage des fossés (80 km de voirie environ), le ramassage 
des branches après le passage du lamier, le fauchage des 
accotements au printemps et à l’automne, la lutte contre 
l’ambroisie. 
Ils récoltent les sapins des particuliers pour ensuite les broyer, 
ils font la tournée des grilles d’eaux pluviales après les grosses 
pluies et nettoient le bac d’eau vers la déchetterie.
Ils s’occupent de la mise en place des salles avant les 
manifestations, du prêt de matériel lors des événements.

Le pôle 
espaces verts

Le pôle voirie
Jean-Philippe, 
Patrick, Camille, 
Mounir, Jérémie
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Pour mettre en musique toutes 
ces actions, elles sont deux :

L’assistante des Services 
techniques : Tiphaine 
Si vous appelez les services 
techniques, c’est sur elle que 
vous allez tomber. Elle a aussi 
en charge le suivi administratif 
des congés, la commande 
des vêtements de travail (EPI), 
l’adressage, le lien administratif 
avec les entreprises pour les 
contrôles réglementaires dans 
les bâtiments, le suivi des devis 
en cours. Son rôle comprend 
également la programmation 
et le suivi du marquage au sol 
routier mais également les 
terrains de sport et les cours 
d’école. 

À elle également la gestion des 
sinistres et des catastrophes 
naturelles, le suivi administratif de 
l’éclairage public, les commandes 
de mobilier pour les écoles, des 
fournitures et du matériel pour les 
agents, la tournée de propreté 
du samedi matin, la logistique 
des événements, le déploiement 
des badges électroniques et leur 
paramétrage pour les portes des 
bâtiments publics.

La directrice des Services 
techniques : Chloé
C’est elle qui a la charge d’une 
partie de l’organisation et du 
suivi de toutes les actions 
dévolues à ses services. Elle 
participe aux réunions de 
direction, s’occupe du suivi 

des gros chantiers menés par 
la commune (réhabilitation de 
bâtiments, construction, travaux 
d’aménagement de voirie...). Et 
quand ces projets ne sont pas 
dirigés par un maître d’œuvre 
ou un architecte, c’est elle qui 
est à la manœuvre (comme pour 
le nouveau parvis de Fitilieu par 
exemple, ou l’aménagement du 
centre municipal de santé). 
Elle rédige les arrêtés  temporaires 
de voirie pour permettre aux 
entreprises d’intervenir sur le 
domaine public, la commande 
des arbres et autres végétaux. 
Elle a aussi un rôle de 
communication en informant 
les riverains qu’elle peut croiser 
sur les réunions de chantier en 
voirie et en faisant le lien avec les 
directeurs(rices) d’école avant la 
rentrée. 
Elle émet un avis sur les 
déclarations préalables et 
permis de construire et demande 
sd’alignement, suit les travaux 
d’enfouissement des réseaux 
secs et participe au contrôle 
des passages à niveau routier et 
piéton, le contrôle des poteaux 
incendie... et de commander les 
décorations de Noël.

DOSSIER | comme une nouvelle n°24 | 16



Régulièrement, au moment du 
vote de la loi de Finances, les 
représentants des collectivités 
territoriales demandent à l’État 
la revalorisation de la «  DGF  »,  
ou plus exactement la dotation 
globale de fonctionnement.  
Cette dotation constitue l’une 
des ressources principales du 
budget de fonctionnement de la 
commune.
À ce titre Les  Abrets en Dauphiné 
a perçu, en 2023, la somme de 
1,462 million d’euros de dotations 
de l’État.  En ce qui concerne  
notre commune ces dotations 
sont  éclatées en deux lignes 
principales.
1. D’une part   une première ligne 
dite «  dotation forfaitaire des 
communes », qui s’élève  en 2023  
à 730 000 €. Elle 
est essentiellement 
basée sur des critères 
de population et 
de superficie de la 
commune  
2. D’autre part, une 
deuxième ligne 
intitulée «  dotation de 
solidarité rurale  », la 
DSR pour les initiés. Cette dotation  
est réservée aux communes de 
moins de 10 000 habitants.  À ce 
titre et  pour la même période   la 
commune a reçu  732 000 €.
Plusieurs critères entrent en 
ligne de compte pour le contenu 
de cette dotation. Ils s’articulent 
autour de trois «  fractions  »: 
la fraction  bourgs-centres, la 
fraction péréquation (basée sur le 

Et si nous parlions dotation 
globale de fonctionnement ?

Une des 
ressources 
principales 

du budget de 
fonctionnement

potentiel financier  des habitants)  
et la fraction cible destinée à 
aider les communes rurales les 
plus fragiles.

On n’entrera pas dans les 
méthodes de calcul 
de ces dotations 
qui compilent une 
multitude de critères.  
C’est l’administration 
centrale  de Bercy qui  
gère cette mission  
en fonction des 
r e c o m m a n d a t i o n s  
et des instructions 

votées dans le cadre de la loi de 
Finances.
 Ces dotations de fonctionnement, 
mises à la disposition des 
communes, ne sont pas 
affectées à des charges précises 
conformément au principe de libre 
administration des collectivités 
locales. 
Elles sont donc versées 
aux recettes du budget de 

fonctionnement de la commune 
et utilisées pour financer les 
dépenses de fonctionnement.
Au côté des choix politiques 
faits par les élus (par exemple 
le financement de services à 
la population), ces  dotations 
participent au financement des 
missions que la collectivité exerce 
pour le compte de l’État, comme 
la tenue des registres de l’état 
civil.
Une réforme de la DGF  est à  
l’étude pour plus de simplicité et 
de lisibilité sur le plan technique. 
Les collectivités  locales y sont 
bien sûr favorables.  Par contre 
les élus sont très vigilants 
sur le montant de la DGF qui 
n’est pas indexé sur l’inflation.  
C’est un point de fragilité qu’il 
conviendra  d’intégrer dans nos 
prévisions  budgétaires pour 
2024.

Philippe Thiébaut
Adjoint aux finances
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Jérôme Moucavia, en mission 
au service de la population
Vous l’avez sûrement déjà croisé 
dans les rues de la ville des 
Abrets en Dauphiné avec son 
uniforme. Jérôme Moucavia, 
travaille pour sa commune de 
naissance depuis plus de cinq ans 
en tant qu’agent de surveillance 
de la voie publique (ASVP) et 
éducateur jeunesse.
Pendant des années, il a été 
dans l’accompagnement et 
l’éducation : surveillant au collège 
Marcel Bouvier pendant cinq ans, 
puis trois ans animateur jeunesse 
aux Vals du Dauphiné. Il encadrait 
les adolescents lors d’activités 
culturelles et sportives pendant 
les vacances scolaires.
Ce sont ces expériences qui 
l’ont décidé à devenir ASVP et 
éducateur jeunesse. Deux rôles 
qui prennent une grande place 
dans sa vie et qu’il juge 
aussi importants l’un que 
l’autre. « C’est important 
pour moi de le préciser, 
pour que les personnes 
ne me connaissent pas 
qu’à travers le métier 
d’ASVP. »
Ses maîtres-mots sont 
«  accompagner, protéger et 
dialoguer  ». «  Mon métier c’est 
de faire respecter les règles de 
l’école et de la voie publique pour 
assurer un bon fonctionnement 
de la société. » 
Pour lui, le plus important pour se 
rendre utile est d’accompagner au 
mieux les jeunes comme les plus 
âgés. Ce qui donne lieu parfois 

Son credo : 
accompagner, 

protéger 
et dialoguer

à de sympathiques histoires de 
famille. «  Je m’occupais d’un 
élève lorsque j’étais surveillant au 
collège des Abrets en Dauphiné 
et j’accompagne maintenant son 
grand-père, c’est de génération 

en génération. »
Ce qu’il aime le plus 
dans son métier  : la 
polyvalence et une 
organisation du temps 
de travail qui varie d’une 
semaine à l’autre. Il 
doit ainsi être présent 
aux entrées d’école, 

accompagner les aînés en 
minibus au marché ou à leurs 
activités, gérer des conflits, 
contrôler le stationnement, 
participer à l’animation et aux  
réunions du conseil municipal 
des enfants... 
La raison d’être d’un ASVP ce 
n’est pas d’avoir un rôle répressif 
auprès de la population, mais 
plutôt de la protéger et de lui 

venir en aide quand elle en a 
besoin. «  Je ne veux pas avoir 
le seul rôle négatif du policier, je 
suis bien plus que cela. » 
Jérôme aime le contact avec les 
gens, l’échange. D’ailleurs, le 
meilleur conseil qu’il donne aux 
habitants, quand ils rencontrent 
des problèmes, c’est de mieux 
dialoguer, avant d’en arriver au 
conflit. Il est convaincu que la 
communication est primordiale 
dans les relations.
Et comme il aime faire évoluer les 
choses, il est en train de travailler 
à la mise en place d’un nouveau 
projet : un lieu d’accueil pour les 
jeunes, au parc Bisso, qui ouvrirait 
tous les mercredis après-midi. 
Afin de passer du temps avec eux, 
en leur proposant des activités 
sportives et ludiques gratuites. 
Une nouveauté qui devrait voir le 
jour courant 2024.

Romane Urena 
(stagiaire communication)
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Les lutins du père Noël ont fait leur choix parmi les 
nombreuses lettres qui leur ont été envoyées. Les trois 
vainqueurs sont : Sophie Regnier, Melody et Iris Mazet, 
Nolan-Lou Barrier.
Un prix spécial est décerné à la famille Girerd qui s’est mise 
en scène sur le traîneau du père Noël.
Ils ont tous été accueillis en mairie le 26 janvier pour 
recevoir leur cadeau. 
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Des écoles en forme olympique

Découvrir 
des sports 
mais aussi 

des cultures

En cette année olympique, les 
écoles de la commune ne sont 
pas en reste. Dans le cadre de 
la labellisation «  Génération 
2024 », les écoles Tabarly, Tazieff 
et de La Bâtie-Divisin ont choisi 
d’enrichir la pratique et la culture 
sportive de leurs élèves et de les  
sensibiliser aux valeurs du sport. 
Au programme, la découverte 
de disciplines qu’ils n’ont pas 
l’habitude de pratiquer, comme 
l’équitation, la 
slackline, l’orientation, 
le tir à l’arc, l’escalade, 
en plus des classiques 
de l’athlétisme ou 
des sports collectifs.  
Ils rencontreront 
également des 
sportifs de haut 
niveau régionaux, qui 
pourront venir leur parler de leur 
sport et des contraintes de leur 
pratique.
«  Le sport est un bon fil 
directeur à mettre en lien avec 
l’enseignement moral et civique, 
explique Florence Broyer, la 

directrice de l’école Tazieff. C’est 
aussi un bon moyen de travailler 
le climat scolaire. Ce sont des 
moments pour apprendre à 
respecter les règles, le vivre 
ensemble, à coopérer, à discuter 
ensemble. On peut également 
faire passer des messages de 
manière  moins formelle. »
Au-delà de la pratique sportive, les 
élèves travailleront en parallèle 
sur l’histoire des jeux olympiques 

et différents pays, 
à la découverte 
de la langue (et 
en particulier du 
vocabulaire lié aux 
activités sportives), 
de la musique, des 
arts, des coutumes...

Les enfants seront 
également sensibilisés à la 
différence, au handicap et au 
handisport. Ainsi, des classes 
de l’école de La Bâtie-Divisin 
participeront à la semaine  para-
olympique et accueilleront 
l’équipe de handi-basket de Saint-

Égrève.
Du côté de l’école Tabarly, 
de beaux projets sont au 
programme de cette année 
2024. À l’occasion de la semaine 
olympique et paralympique les 
élèves participeront à la Foulée 
blanche des écoliers. Par ailleurs, 
la classe de CE2 a candidaté   au 
camp olympique Usep (classe de 
découverte en juin à Autrans).)

La future classe des grands 
profitera elle de l’opération «  Ma 
classe aux Jeux », qui lui permettra 
d’assister le 2 septembre à une 
épreuve des JO Paralympiques, 
du tennis fauteuil à Roland-Garros. 
Ils profiteront de cette montée 
à Paris pour visiter l’Assemblée 
nationale grâce à la députée et à 
ses assistants parlementaires.
Les écoles ont également renforcé 
leur collaboration avec l’Usep tout 
au long de l’année. Avec en point 
d’orgue pour les écoles Tazieff et 
de La Bâtie des olympiades au 
début du mois de juin.
Il va y avoir du sport en 2024 !
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Aménagement de la cour 
de l’école Tabarly

L’aménagement des cours d’écoles de la 
commune, en réponse à une demande des 
enseignants, se poursuit. A l’école Tabarly ont 
ainsi été tracés un parcours pour trottinettes, un 
damier, un cercle des émotions, des points de 
couleur... Ils matérialisent les différents espaces 
dédiés à des activités plus ou moins calmes, en 
fonction des envies de chacun.
La prochaine école à être aménagée sera celle 
des Dauphins, en 2024.

Nouveaux élus au conseil 
municipal des enfants
Les élections pour le nouveau conseil municipal 
des enfants se sont tenues le 24 novembre 
dernier. Les élèves des classes de CE2, CM1 et 
CM2 des écoles de la ville ont voté pour leurs 
22 représentants. 
Ils se sont réunis pour la première fois le 
5 décembre, en présence de Chantal Nelaton, 
Agnès Durand, Besma Caron, Hélène Pégoud, 
élues, et Jérôme Moucavia, animateur jeunesse, 
qui vont les accompagner le temps de leur 
mandat. Lors de leur prochaine réunion, ils vont 
définir les projets sur lesquels ils souhaitent 
travailler.

Les élus du CME :
Ecole Carre-Pierrat  : Amine Bengueddoudj 
(CE2), Malone Comestaz (CM2), Anouck Garel 
(CM2), Antoine Ligot (CM1), Léandre Loynet 
(CM2), Anna Mailler Rouze (CE2), Assia Uzun 
(CM1), Morgane Villiers (CM2).
Ecole Tazieff :  Adèle Berthet (CM1), Nathan Brun 
Salaun (CE2), Monica Cancello (CM1), Rafaël de 
Castro (CM1), Livia Dufour (CM1), Amalia Kaptan 
(CM1), Muhammed-Omer Turan (CM1), Kerem 
Yorur (CM2).
Ecole Tabarly  : Nolan Gonzalez (CE2), Angel 
Michallet (CE2).
Ecole de La Bâtie  : Alice Grizolle (CE2), Galien 
Rico (CM2). 

Collecte de pièces et de piles pour 
le téléthon à l’école Carre-Pierrat

Vendredi 8 décembre, l’école et la mairie ont   
proposé un dessin animé de Noël. Les plus petits 
ont pu apprécier Myrtille et la lettre au Père Noël. 
Les plus grands ont visionné  Klaus  ou  Le Pôle 
Express.
Les élèves et les adultes de l’école étaient invités 
à apporter une petite pièce ou une pile. Il a été 
récolté 228  € et un carton de piles usagées  ! 
L’argent sera versé au téléthon par le biais du Sou 
des écoles. La récolte de piles usagées continuera 
tout au long de l’année et elles seront données 
aux bénévoles du téléthon au fur et à mesure.
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Les plants d’Ambroisie sont facilement reconnaissables. 

Toujours dans la suite des 
opérations du changement 
d’adressage, de nouvelles voies 
ont été nommées sur la commune, 
dont les noms ont été approuvés 
lors du conseil municipal du mois 
de décembre.
« Passage de la Batteuse » pour 
la voie communale entre la rue du 
11-Novembre et la route du Loup,
« Impasse de l’Amphitryon » pour la 
voie de la résidence l’Amphitryon 
au 182 route de Molière,
«  Impasse du pressoir  » pour la 
voie privée débouchant sur la RD 
1075 à Fitilieu,
«  Parking des Justes parmi les 
Nations » pour le nouveau parking 
de la rue Jean-Jannin.

Dans les temps anciens, les 
écrits étaient essentiellement 
manuscrits. Les scribes en tous 
genres et notamment les notaires 
rédigeaient des actes notariés à 
longueur de journée et de façon 
rapide avec bien souvent des mots 
abrégés, cela a donné lieu à bien 
des accidents orthographiques.

Nous avons, avec Saint-André-le-
Gaz, un bel exemple de ce genre 
de déformation. Le mot «  gaz  » 
étant un dérivé du patois «  gua  » 
ou «  ga  » signifiant «  gué  ».  En 
effet, la rivière Bourbre qui passe à 
Saint-André-le-Gaz  était autrefois 
passée à gué.

Un chemin qui date 
du XIVe ou XVe siècle

Il en est de même pour notre 
actuel chemin Doutan, puisque 
sur les actes notariés anciens il 
est mentionné comme chemin 
« d’Antan ». Pourquoi d’Antan ? ce 
patronyme est vraisemblablement 
très ancien et a été certainement 
déformé phonétiquement pour 
devenir chemin Doutan.
Ce chemin aurait été tracé au XIVe 
ou XVe siècle, et marquait alors la 
limite du bas de la ville. Son tracé 

a également très probablement 
évolué au fil des temps, puisqu’il 
existait avant la construction du 
château du Colombier, qui date du 
XVIIe siècle.
Il se situait probablement à l’origine 
en contre-bas de l’ancienne usine 
Giraud, qui fut elle construite au 
XIXe siècle, et reliait le bas du 
village en direction de Saint-André- 
le-Gaz .

Cette thèse semble confortée 
par la position d’une très vieille 
maison de la rue Victor-Hugo qui, 
curieusement n’est pas alignée 
avec la route mais est disposée en 
biais (voir photo).  

(Informations recueillies auprès de 
l’association de sauvegarde du 
patrimoine)

Du chemin d’Antan 
au chemin Doutan

De nouvelles 
voies nommées



Le foyer d’animations rural se compose de 
plusieurs sections à vocation culturelle ou sportive: 
- Les loisirs créatifs proposent des activités 
manuelles : les bénévoles confectionnent 
actuellement des châles en crochet. 
- La gymnastique est organisée autour de cinq 
groupes proposant à chaque participant une 
activité sportive adaptée. Marine et Delphine Frety 
animent la gym santé, la gym entretien, la gym 
tonique, la gym douce et la gym pilate tout au long 
de la semaine à la salle des fêtes.
- « Si la Bâtie m’était contée », association qui 
s’occupe du patrimoine de la commune déléguée,  
travaille à élaborer un livret sur les lavoirs 
recugnots.

Le théâtre du Recugnot vous donne rendez-
vous pour sa nouvelle pièce, Toc toc, adaptée 
d’une comédie de Laurent Baffie. 
Le Dr Stern, de renommée mondiale, est 
un spécialiste des troubles obsessionnels 
compulsifs ou «  TOC  ». Il ne consulte que 
très rarement en France. Les six personnes 
qui bavardent dans sa salle d’attente ont dû 
patienter de nombreux mois pour obtenir une 
consultation. Mais l’éminent thérapeute se fait 
attendre...
Vendredis 1er et 8 mars à 20h30, samedis 17 et 24 
février & 2 et 9 mars 20h30, dimanche 25 février à 
14h30.
Salle des fêtes de La Bâtie-Divisin, 210 route du 
Monin. 7€ et 5€, gratuit moins de 7 ans. Places 
limitées, pas de réservation possible.

Créée en 1982, sous l’impulsion du maire de 
l’époque Mr Martinelli, la fête de la Batteuse 
devient indissociable de Fitilieu. Et depuis cette 
date, un dimanche de début août réunit  bénévoles 
et sympathisants pour faire vivre cette fête 
consacrée aux métiers ruraux. Seules exceptions 
à la règle,  les années 2020 et 2021 en raison de 
la pandémie.
L’année 2024 correspondra au  quarantième 
anniversaire de cette fête populaire et son comité 
a commencé à s’activer pour qu’elle revête un 
caractère exceptionnel avec une mise en valeur 
importante des anciens métiers des années 1950.   
Bien sûr, la messe des paysans, la cuisson au feu 
de bois, la vente de tartes, pains et pizzas, le petit 
train, les jeux pour enfants,  ainsi que le service 
des repas  et le feu d’artifice en fin de journée ne 
seront pas oubliés.    
Rendez-vous  est pris pour célébrer cet 
anniversaire le dimanche 4 août 2024.

Cette saison, le club recense 11 équipes, avec 
une équipe filles et garçons dans chaque 
catégorie (U9/11/13/15), une équipe féminine 
en U18 et senior. La nouveauté cette saison  : 
une équipe Senior garçon qui évolue en 3x3.  
N’hésitez pas à venir encourager les équipes 
les week-ends au gymnase du Colombier.
Le 20 décembre dernier a eu lieu le Kinder Day, 
un après-midi sportif organisé pour les jeunes 
licenciés. 35 participants âgés de 5 à 11 ans, 
encadrés par notre éducateur sportif Nathanaël, 
ainsi que 13 jeunes du club venus l’aider. Un 
moment très convivial.
À noter dans vos agendas, le traditionnel loto,  
dimanche 3 mars à la salle Vercors. Ouverture 
des portes à 12h30, début des parties à 14h.

Toc Toc, la pièce de théâtre 
à ne pas manquer

Découvrez les activités 
du foyer d’animations rural 

La batteuse, bientôt quadragénaire 

Un basket club dynamique 
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Oxygym, le petit club
est devenu grand
C’est un club qui s’est développé 
à la force du poignet (normal direz-
vous pour un club de gymnastique) 
et de l’enthousiasme de ses 
bénévoles. Il peut ainsi afficher 
un effectif de 150 licenciés, soit 
très exactement trois fois plus 
que lors de sa création, en 2017.
Une réussite qui doit beaucoup à 
l’engagement de sa présidente, 
Julie Seigle-Vatte, bien épaulée 
par Liliane Carpi (trésorière) et 
Murièle Carpi.
L’une des particularités 
d’Oxygym est d’être centré sur la 
compétition. « Mais chacun à son 
niveau, précise Murièle Carpi. 
Notre club a comme valeur “gym 
pour tous”. Nous sommes très 
fières d’avoir réussi à créer cette 
association et de la voir perdurer. 
Nous avons financé nous-même 
l’ensemble du matériel de 
gymnastique (très onéreux) 
nécessaire à l’activité 
grâce à l’organisation 
de nombreuses 
manifestations : lotos, 
compétitions, galas....  »
L’autre spécificité est le choix 
d’une pratique exclusivement 
féminine, car ce sont les filles qui 
étaient les plus demandeuses. 
L’ouverture de sections 
masculines en compétition reste 
dans les projets à long terme, 
mais pour cela le club aurait 
besoin de plus de créneaux 
horaires au gymnase Bayard, 
voire d’un espace entièrement 
dédié à la pratique gymnique.

besoin de nouveaux bénévoles 
pour les événements et de juges 
pour nos compétitions. »

Romane Urena

Les différentes sections : 
- Oxy’Bouts (mixte loisirs) enfants de 
3 à 5 ans. Ils sont 32 cette saison
Poussines (compétition) filles de 6 à 
9 ans. 62 gymnastes. Entraînements 
essentiellement le samedi matin.
Jeunesses (compétition) filles de 
10 à 13 ans. 32 gymnastes. Deux  
entraînements le mardi et le samedi 
Aînées (compétition) filles à partir 
de 14 ans. 9 gymnastes. Deux 
entraînements le mercredi et le 
samedi.
Gym loisir adultes, elle a été 
créée cette année pour les mères 
des gymnastes et compte déjà 
7 participantes.
A noter dans vos agendas :
Samedi 25 mai gala annuel et 
dimanche 2 juin compétition Oxy’J 
avec l’ensemble des sections.

En attendant, une section pour 
les féminines de plus de 18 ans a 
été ouverte cette année et a déjà 
séduit sept personnes. «  Nous 
sommes ravies du nombre 
d’inscrites car nous n’attendions 

pas autant d’adhésions 
pour son lancement. »
Tout au long de la 
saison, le club participe 
à de nombreuses 
c o m p é t i t i o n s 
d é p a r t e m e n t a l e s , 

régionales et nationales, en 
individuel ou par équipe. Les 
résultats sont très positifs, avec 
de nombreux podiums. «  Notre 
ambition est de remporter d’ici 
cinq ans un titre au championnat 
fédéral par équipes. »
Pour cela, le club peut compter 
sur l’implication de ses nombreux 
bénévoles. Et il est toujours prêt 
à accueillir de nouvelles bonnes 
volontés. «  Nous avons toujours 

De belles 
ambitions
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La Pierre du Ciel, 36 ans d’enthousiasme
L’assemblée générale de l’association aura 
lieu samedi 3 février (14 h) à la salle du Triangle. 
Concernant les projets pour 2024, le premier 
rendez-vous sera le salon des fèves, qui se tiendra 
le dimanche 28 avril à la salle Vercors. Puis ce sera 
le vide-greniers, dimanche 12 mai. 
Il y a toujours autant de dynamisme pour que les 
habitants de « Nétrin et limitrophes» se rencontrent 
et passent du temps ensemble. Avec les années, 
des amitiés se sont établies, et des adhérents 
de communes voisines ont rejoint les premiers 
membres de la Pierre du Ciel, créée en 1987.
Contacts : M.-F Guigard 06 66 21 25 64 et pour le 
salon M.-C. Drevon 06 25 67 52 04

La Fnaca appelle au devoir de mémoire
Face à la baisse de participation constatée lors 
des différentes cérémonies, l’association souhaite 
motiver chacun sur l’importance qu’elle attache 
aux différentes cérémonies du souvenir (19 mars 8 
mai et 11 novembre). 
Elle en appelle d’abord à ses propres effectifs,  les 
anciens combattants. Ce sont eux qui sont en tête 
des cortèges, derrière les porte-drapeaux. Les 
anciens de 14-18 ne sont plus là. Ceux de 39/45 
ne sont plus très nombreux. Il appartient donc aux 
anciens d’Algérie de maintenir le flambeau; « Qui 
doit mieux se souvenir que celui qui a combattu. 
Celui qui peut mais ne participe pas, n’incitera pas 
ses voisins à faire le déplacement. » 
Il s’agira donc de bien communiquer auprès 
des citoyens avant les cérémonies, mais aussi 
de sensibiliser les enseignants pour qu’ils 
informent et incitent les élèves à participer à ces 
commémorations. 
Quelques rendez-vous à venir
Dimanche 25 Février : choucroute à Montferrat 
Mardi 19 mars : cérémonie commémorative
Samedi 23 mars : repas annuel

Le foyer des jeunes de Fitilieu a élu son 
bureau et préparé la nouvelle année
L’élection du bureau du foyer des jeunes s’est 
déroulée en novembre. La présidente est 
Hélène Termoz-Lorciere, le président adjoint 
Jean Claude Ferrazzi, la trésorière Martine 
Soullet et la secrétaire Chantal Chambaty.
L’association est toujours aussi dynamique 
avec 82 personnes inscrites à la gymnastique, 
au stretching et au pilate (du lundi au jeudi) et 
170 personnes aux cours de danse. 
Pour tout renseignement sur ces activités, vous 
pouvez contacter Hélène 06 83 47 73 75 (gym) 
Caroline 06 50 09 10 02 (danse).
Une première date à retenir  : un concert sera 
organisé à l’église de Fitilieu avec le groupe 
polyphonique d’hommes La solorma.
18 février 2024 à 17h
Entrée 12€, gratuit pour les enfants de moins de 
10ans, à la sortie vin chaud offert.
Ventes des billets aux heures d’ouverture de la 
bibliothèque de Fitilieu. Réservation conseillée : 
martine_souillet@yahoo.fr 
ou 06 83 47 73 75

Les permanences de l’ Association 
pour la Sauvegarde du Patrimoine des 
Abrets et Environs  changent. 
Rendez-vous les jeudis  de 10 à 12h à la 
Maison Dauphinoise 401 rue Gambetta 
Les Abrets en Dauphiné.

Chorale les ans chanteurs
Pour se faire du bien, pour respirer,pour se 
détendre. Mettre ensemble son énergie vocale 
pour un objectif commun et pour passer un bon 
moment.
Sous la houlette de Jacques, le chef de chœur, 
guitariste, venez chanter de la variété française 
principalement mais aussi anglaise ou autre, 
des chants corses, basques, occitans… Le tout 
dans une ambiance cordiale et décontractée.
Tous les mercredis de 18h30 à 20h15, salle 
Chartreuse (rue du stade) chorale mixte de 15 à 
99 ans ou +
Contacts : Sylvie au 06 76 49 14 45
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Jean-Pierre Chabert, 
le sens de l’intérêt général
Cette fin d’année 2023 a été 
marquée par la disparition 
de Jean-Pierre Chabert, le 
11 novembre dernier, à 76 ans. Très 
affaibli depuis quelques mois, il 
avait toutefois tenu à assister fin 
juillet à la réception organisée par 
les enfants de Ferdinand Angleys 
en l’honneur du centenaire de 
leur père. 
Son engagement aux Abrets 
remonte à 1989, avec son premier 
mandat de conseiller municipal 
au cours duquel il 
découvre les rouages 
de la politique locale 
avec Maurice Gaillard 
puis Jean-Paul Gau. Il 
devient ensuite adjoint 
aux finances de 1995 
à 2008 puis maire des 
Abrets de 2008 à 2014 
et présidera l’intercommunalité 
de Bourbre Tisserands de 2008 
à 2016. 

Durant ces mandats, il attachait 
une attention particulière aux 
finances et tout spécialement 
aux dépenses qui devaient être 
justifiées. Son souci permanent 
était de ne pas asphyxier les 
Abrésiens d’un impôt injustifié, de 
ne pas surendetter la commune 
et d’assurer l’investissement 
nécessaire aux besoins des 
habitants et au développement 
de la ville. Toujours très soucieux 

de l’intérêt général, il disait 
régulièrement ne pas être élu 
pour faire plaisir mais pour les 
Abrésiens.
Son activité professionnelle de 
directeur de production dans 
l’industrie lui a permis d’être au fait 
des attentes des entreprises et de 
pouvoir y répondre efficacement 
lorsque l’opportunité s’est 
présentée, notamment avec la 
Maroquinerie iséroise, que tout 
le monde connait sous le nom 

de Hermès. Ce grand 
nom du luxe a trouvé 
avec le maire des 
Abrets, président 
de la communauté 
de communes, un 
interlocuteur réactif 
qui s’est dévoué pour 
faciliter l’installation 

de cet acteur économique majeur 
de notre territoire.

Du haut de ses presque deux 
mètres, avec son surnom du 
«  grand Charles  », il était vu de 
loin et ne voyait pas de haut 
mais voyait loin. Il a largement 
œuvré à la fusion des quatre 
intercommunalités des Vals du 
Dauphiné, même s’il pensait 
que la nouvelle entité n’était pas 
assez grande. 
Il aimait partager sa vision 
politique des événements, y 
compris et surtout avec ceux qui 

n’étaient pas de son bord. Cette 
ouverture d’esprit lui a permis 
de travailler en harmonie, sans 
renier ses convictions, avec 
des Abrésiens de toutes les 
sensibilités républicaines.
Son dernier chantier a été de 
transformer les locaux vétustes de 
la mairie en bureaux confortables 
et accueillants. Il aimait à rappeler 
que sa mère était la receveuse 
des PTT des Abrets et tenait le 
bureau de poste qui était situé à 
l’époque dans la mairie, au bout 
de l’actuel couloir, en face du 
bureau du maire.

Vision 
politique 

et ouverture 
d’esprit
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Permanences de l’association 
des accidentés de la vie

Permanences 
UFC-Que choisir

L’association des accidentés de la vie 
organise des permanences un mercredi 
par mois, de 14h à 16h, à la salle 
Marcelline, 80 rue Jean-Jannin.

Le calendrier
Mercredi 14 février
Mercredi 13 mars
Mercredi 10 avril

Les permanences de l’UFC-Quechoisir se 
déroulent les premiers et deuxièmes lundis 
de chaque mois (sauf exceptions) à la mairie 
déléguée de La Bâtie Divisin, 65 rue de 
l’Armistice, de 14h à 16h.

Le calendrier 
Lundis 5 et 19 février
Lundis 4 et 18 mars
Mardi 2 et lundi 15 avril
Lundi 6 et mardi 21 mai
Lundis 3 et 17 juin
Lundis 1er et 15 juillet

Renseignements 04 37 03 00 85
contact@bourgoinjallieu.ufcquechoisir.fr

Alliance des trois communes
Claire Chuzel-Marmot, Sandrine Sibut, 
Loïc Cécillon 
Le groupe d’opposition n’a pas souhaité s’exprimer.

Bien vivre aux Abrets en Dauphiné
François Boucly, Marie-Blanche Perrin, 
Noël Leca, Françoise Mathern-Degobert

Engagés pour notre commune, nous refusons 
le rôle d’opposants systématiques. Loin de la 
confrontation idéologique, notre groupe reste 
soucieux du devenir de notre belle commune 
nouvelle.
Beaucoup d’actions ont été mises en place par la 
nouvelle municipalité : mais à quel prix ? Les coûts 
explosent : 1,2 M€ sont dédiés à La Contessière et 
1 M€ à la restauration du bâtiment de la MJC.
Considérant l’augmentation des prix des matériaux, 
n’est-il pas temps de revenir à un peu de 
modération et de sagesse ?
Mais  surtout le budget de fonctionnement 
sur les trois années du mandat révèle que les 
recettes n’ont augmenté que de 7 %, alors que 
les dépenses de 30 %. Quel avenir pour une 
commune sans réserves, devant faire appel à des 
emprunts et à des impôts ?
Si la parole nous est toujours donnée avec 
bienveillance, il nous semble essentiel de rester 
vigilants et d’alerter :car c’est  le socle de notre 
devoir auprès de la commune et de ses habitants.

L’expression des groupes d’opposition est libre, dans les limites encadrées par l’article L.2121-27-1 du Code
général des collectivités territoriales. Chaque groupe dispose d’une demi page à chaque publication municipale. 

TRIBUNE LIBRE
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Tous sur 
illiwap !

Evénements, incidents, 
fêtes, coupure d’eau ou 
d’électricité, alerte météo, 
etc. Vous êtes déjà 400 
à recevoir toutes les 
infos de la commune 
gratuitement et sans 
inscription directement 
sur votre téléphone.
Téléchargez l’application
illiwap et laissez-vous 
guider.

Horaires utiles
Mairie des Abrets en Dauphiné
lundi, mardi, jeudi et vendredi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h, 
mercredi de 10h à 12h 
et de 13h30 à 17h.
le samedi de 9h à 12h.
Mairie délégué de Fitilieu
les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 8h30 à 12h.
Mairie déléguée de La Bâtie-
Divisin 
les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 13h30 à 17h.

Vous souhaitez rencontrer
vos élus ?
Ils sont disponibles sur rendez-
vous. Appelez le 04 76 32 04 80.

Médiathèque des Abrets 
le lundi de 16h à 19h,

le mercredi de 14h à 17h,
le jeudi de 10h à 11h 

et de 16h à 17h30,
le vendredi de 17h à 18h30,

le samedi de 10h à 12h.
Médiathèque de Fitilieu
le lundi de 16h30 à 18h,

le jeudi de 16h à 18h,
le samedi de 10h à 12h

Médiathèque de 
La Bâtie-Divisin 

le mardi de 16h30 à 17h30,
1er et 3e samedi du mois 

de 10h à 12h.

numéros utiles
Mairie des Abrets en Dauphiné
www.les-abrets-en-dauphine.fr

Accueil
04 76 32 04 80

Syclum ( ex-Sictom de la région 
de Morestel)-
04 74 80 10 14 
www.syclum.fr 

Centre anti-poison 04 72 11 69 11
Pharmacie de garde 3915

SAMU 15
POLICE SECOURS 17
SAPEURS POMPIERS 18

NUMÉRO D’APPEL D’URGENCE 
EUROPÉEN 112

NUMÉRO D’URGENCE POUR 
LES PERSONNES SOURDES ET 
MALENTENDANTES (accessible par 
fax et sms) 114
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Ils nous manqueront...

Ils 
s’aiment...

BONNIN Maurice décédé le 13/09/23
FEUVRIER Christine décédée le 15/09/23
LIATTARD Jeannine décédée le 17/09/23
BORTOLATO Serge décédé le 20/09/23
POULET André décédé le26/09/23
DURAND Gilberte décédée le 29/09/23
VITTOZ Colette décédée le 30/09/23
METEYER Arlette décédée le 02/10/23
PERRIN Marc décédé le 13/10/23
BÉNARD Catherine décédée le 15/10/23
PAVIOT Suzanne décédée le 21/10/23
GALOPPE-GIRAUD Bernard décédé le 
27/10/23
FAURE Alice décédée le 29/10/23
COMESTAZ Yves décédé le 05/11/23
GANDIT Odette décédée le 09/11/23
CHABERT Jean-Pierre décédé le 11/11/23
RIGUAUD Suzette décédée le 17/11/23
VIEJO-SEGURA Cosme décédé le 25/11/23
JORQUERA Michel décédé le 27/11/23
MERLE Christian décédé le 27/11/23
MORINI Josette décédée le 01/12/23
MICARD Jean décédé le 04/12/23
GALLIEN René décédé le 05/12/23
DERONNE Giulia décédée le 07/12/23
ROMET Josette décédée le 16/12/23
MUNÔS Bernard décédé le 18/12/23

Ils 
arrivent...

Charlène EYSSERIC née le 21/07/23
Ilona VINCENT née le 05/09/23
Maïna GHEZAL née le 08/09/23
Antonin HUGONNARD ROCHE né le 02/10/23

Aurélie LÉON et Alexandre COUAILLIER le 
09/09/2023
Bernard BROSSE et Christine PITHON le 
15/09/23
Léonardo CALI et Christelle RICHARD le 
23/09/23
Kevin KLIMEK et Mélodie GILLODTS le 
30/09/23
Sofyen BRAHIM et Mégane YAKHLEF  le 
04/11/23
Alexandre TISLE et Pénélope FERREIRA le 
16/12/23
Manuel GONZALVEZ et Sophie BEAUDOUIN le 
16/12/23
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Andorina Bouchoux
La force athlétique tranquille

Vous peinez à porter un pack d’eau quand 
vous faites vos courses ? Andorina Bouchoux 
est capable d’en avoir trente-trois sur le dos 
et de se relever (presque) tranquillement. Il 
faut dire qu’elle pratique la force athlétique. 
Une combinaison de trois mouvements de 
musculation (squat, développé couché et 
soulevé de terre) à répéter trois fois chacun. 
Vous additionnez votre meilleur poids pour 
chaque mouvement et vous regardez votre 
classement.
À ce petit (!) jeu, Andorina Bouchoux affiche 
respectivement 198,5kg (record du monde 
junior en moins de 69kg, sa catégorie), 112,5 kg 
et 217,5 kg. Ce qui permet à cette jeune athlète 
d’à peine 21 ans d’afficher déjà un bien beau 
palmarès  : deux titres de championne de 
France, un titre de championne d’Europe et une 

deuxième place aux championnats du monde il y a quelques mois.
Andorina Bouchoux est une jeune fille pressée, qui pense déjà à l’après catégories 
jeunes. « Je suis encore junior jusqu’à 23 ans, Mais mon objectif pour 2024 est de 
finir la saison avec un très gros total et pas mal de performances pour avoir le niveau 
quand j’arriverai en open.  » Il faut dire qu’elle a jusqu’à présent franchi les étapes 
à toute vitesse. Et pourtant, au départ, si elle a commencé à soulever les poids de 
son père, c’était juste pour perdre un peu de poids, en parallèle de la course à pied. 
« J’avais 12-13 ans et je me suis vite prise au jeu. Et puis cela m’a permis d’avoir plus 
de confiance en moi, de ne plus me laisser marcher dessus au collège. » À 14 ans 
sa mère l’inscrit à la salle de Charancieu, puis une fois au lycée elle investit dans du 
matériel pour s’entraîner à la maison. « Quand j’ai commencé à avoir des résultats ça 
m’a motivée. Je suis ensuite partie à Grenoble pour faire mon Brevet professionnel de 
la jeunesse, de l’éducation populaire et du sport. » 
Le deuxième déclic va se produire pendant sa formation. En alternance dans une salle 
de sport de Grenoble, elle a pour tuteur Alain Gavarin, qui lui propose d’essayer la 
force athlétique. On est en 2020 et à partir de là tout va s’enchaîner très vite pour 
elle : premières compétitions nationales la même année, puis le niveau international en 
2021 avec tout de suite des résultats de très haut niveau.
Après un peu plus de deux ans à Grenoble, Andora est revenue aux Abrets en Dauphiné 
en septembre, et s’est installée comme coach sportive indépendante. Elle donne des 
cours de pilate à la MJC, fait du coaching individuel et entraîne une dizaine d’athlètes 
en force athlétique. Sans oublier deux heures d’entraînement quotidien pour elle, qui 
montent à cinq heures le vendredi. Et toujours avec enthousiame. « Ce sport est un 
moyen de se dépasser. Quand on débute, on progresse rapidement. Puis quand on 
atteint un certain niveau et qu’on arrive à soulever une barre qu’on n’avait jamais 
soulevée il y a vraiment de la satisfaction. » Un vrai shoot d’adrénaline. 
La jeune sportive est persuadée qu’elle a encore une belle marge de progression, 
en améliorant sa technique, en s’habituant à de nouvelles charges et en prenant 
confiance en elle. « Contrairement à ce qu’on pourrait penser, ce n’est pas qu’un sport 
de force, il est aussi très stratégique. Comme le classement se fait sur la somme des 
trois mouvements, il faut bien réfléchir à nos choix. Par exemple, aux championnats du 
monde je finis deuxième avec seulement 2kg de différence par rapport à la première, 
que j’aurais peut-être pu répartir différemment sur les différents mouvements. »
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Andorina Bouchoux lors 
de son record du monde 
de squat



17 Février - 9 Mars

Toc toc
Adapté d’une comédie de Laurent Baffie, 
par le théâtre du Recugnot (lire aussi p.23).
Vendredis 1er et 8 mars à 20h30, samedis 17 
et 24 février & 2 et 9 mars 20h30, dimanche 
25 février à 14h30.
Salle des fêtes de La Bâtie-Divisin, 210 route 
du Monin. 7€ et 5€, gratuit moins de 7 ans. 
Places limitées, pas de réservation possible.
Renseignements 06 83 22 00 92 ou
foyerlabatiedivisin@gmail.com

28
Avril

Foire de printemps
C’est le printemps et pour fêter ça commerçants, 
marchands, forains... vous attendent au centre ville 
des Abrets en Dauphiné pour une journée familiale 
et festive. Faites de bonnes affaires et laissez-vous 
distraire par les animations qui ponctueront la 
journée. 
Organisation mairie | Toute la journée. Accès libre.
Restauration avec food truck et buvette.

18
Février

Concert polyphonies
Concert avec le groupe 
polyphonique d’hommes La 
solorma. 
Organisation Foyer des jeunes de 
Fitilieu
17 h |  Église de Fitilieu
Entrée 12€ | Gratuit moins de 
10 ans
Réservation conseillée : 
martine_souillet@yahoo.fr 
ou 06 83 47 73 75

16
Mars

Journée verte
On vous attend petits, grands, seuls ou 
en famille pour la journée verte, grand 
nettoyage de printemps de la nature. Gants 
et sacs fournis par la mairie. Collatoin 
offerte à la fin de la matinée
Organisation mairie
10 h -12h | Rendez-vous devant les mairies

TEMPS FORT

CÉRÉMONIES

19 MARS
Journée nationale 
du souvenir
Journée nationale du souvenir 
et de recueillement à la mémoire 
des victimes civiles et militaires 
de la guerre d’Algérie et des 
combats en Tunisie et au Maroc
11h | Monument aux morts des 
Abrets

 
8 MAI
Commémoration 
du 8 mai 1945
10h30 | Monument aux morts de 
La Bâtie-Divisin

14
Mars

Ciné concerts
Dans le cadre du festival Détours 
de Babel., ciné-concert autour 
du film Le franc, de Djibril Diop 
Mambéty. En collaboration avec 
le collège Marcel Bouvier.
20 h |  Salle du Triaigle, 
place Eloi-Cuchet
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LA NEIGE AU PARC BISSO

Il y a toujours, puisque je le dis,
Puisque je l’affirme,
Au bout du chagrin
Une fenêtre ouverte,
Une fenêtre éclairée,
Il y a toujours un rêve qui veille,
Désir à combler, Faim à satisfaire,
Un cœur généreux,
Une main tendue, une main ouverte,
Des yeux attentifs,
Une vie, la vie à se partager..
Paul Eluard - La nuit n’est jamais complète

Mairie des Abrets en Dauphiné
1 place Éloi Cuchet

38490 Les Abrets en Dauphiné
Tél. 04 76 32 04 80

Retrouvez-nous sur notre site 
www.les-abrets-en-dauphine.fr
Et sur notre page Facebook 
www.facebook.com/lesabretsendauphine
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